

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, en casa... En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trias... En las de la Península, trias... En el extranjero, trimestre... Número del día: 5 centésimas

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

Publicado en 21 de Enero de 1911

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea... En la 2.ª y 3.ª: 8 cént. de pta. la línea... Redacción y Administración: Calle, 65



D. Pascual Albert Benaches Procurador de los Tribunales falleció ayer, á las ocho de la mañana, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual; el docto del Ilustre Colegio de Procuradores de esta ciudad; su afilida y noble doña Concepción Meléndez y González; hijos Desamparada, Concepción y José, hermanos, madre y hermanos políticos, tíos y primos, lo participan á los deudos y á sus amigos y se ruegan encomendar á Dios el alma del finado y asistir á la misa que se celebrará en la parroquia de San Esteban, por lo que les quedarán agradecidos.

Asuntos del día

Volviendo otra vez sobre el tema de la política catalana. A ello nos brindan las manifestaciones hechas á un periodista por el jefe de la llamada izquierda catalana, don Jaime Carrer, a propósito de la Asamblea de la Unión federal nacionalista últimamente celebrada, y en la cual se tomó el importante acuerdo de que este partido debe colaborar directamente en la política general de España.

Los anarquistas y terroristas han alcanzado en Barcelona una fama triste por sus atentados violentos; los mismos anarquistas han organizado en la ciudad catalana huelgas generales sangrientas, sin precedentes en país alguno; los republicanos radicales han hecho un ensayo de ella en la capital de Cataluña; los socialistas, en cuanto se enfadaban, amenazan con el pero y el intento de perturbar la tranquilidad pública, y los tradicionalistas y los integristas acaban de hablar en el barquete de Jai-Alai, de que resararán los catones cuando llegue el momento de que ellos luchen por la defensa de sus principios.

No hay duda—añadió el diplomático á que alude—de que España tiene grandes condiciones de vitalidad, y de que otra sería su suerte y la de sus habitantes, en su mayoría desgraciados y hambrientos, si no forzara la lucha política la nota característica de moñín ó amenaza que le dan casi todos los partidos, incluso alguno de los monárquicos, cuando no le concedan el Poder el día que lo pide.

No hay ciertamente exageración en las anteriores palabras. Por el contrario, todos los políticos debían tenerlas en cuenta y procurar que pudieran desenvolverse los medios de riqueza nacional, en otro ambiente que no fuese el de una ma construida para el capital y el trabajo.

La aplicación á las armas de tradicionalistas é integristas, unida á la amenaza constante de ciertos republicanos, de los socialistas y de los anarquistas y terroristas de Barcelona, no es ciertamente para llevar la calma á los espíritus, ni tal ambiente de alarma y de inquietud el más á propósito para que puedan desenvolverse los progresos en la nación.

Socialistas y radicales andan á la greña con motivo de la expulsión del Sr. Lerroux y sus amigos de la conjunción republicano-socialista, y también se ha entablado batalla entre el jefe radical y el Sr. Soriano.

Algo de lo que se ha hecho en estos tiempos y otros, fué expuesto por el cronista tiempo há, al pactarse la conjunción republicano-socialista. Los lectores recordarán que cuando se hizo la conjunción por algunos elementos republicanos de los que apoyaban al Sr. Moret y deseaban el bloque, para asistir con ese coco al partido conservador, el cronista expuso, según su costumbre, la verdad, manifestando que á la alianza iban á disgustos los radicales, muchos republicanos, que no querían el regalo de un acta por Madrid á Pablo Iglesias, y los mismos socialistas, que han visto siempre con malos ojos á los republicanos, á los cuales han estado insultando casi constantemente.

Solamente los socialistas que hacen política y desean actas de diputados y de concejales, D. Benito Pérez Galdós y los melquiadistas, que luchaban por el bloque á todo fuerzo, fueron á gusto á la conjunción. El mismo Sr. Azcarate se mostró algo reservado en los primeros momentos.

El odio de los socialistas contra los republicanos estalla ahora frente á Lerroux, dándose el caso singular de que aparecen unidos, con los enemigos del orden social, los republicanos gubernamentales, los que emplean en el ala izquierda de la monarquía. Este disparate es la natural consecuencia de la forma en que se hizo la conjunción y de su efecto teatral.

No se sabe cuándo se reanudarán las sesiones del Parlamento, aunque la creencia más generalizada es que será á fines de febrero ó primeros de marzo.

Tanto interés ó mayor que los debates sobre el proceso Ferrer, despiertan los que se anuncian entre Lerroux y Soriano, y los que se consideran inevitables de los radicales con Pablo Iglesias. Algo de ellos han anunciado los radicales en Bilbao, atacando á los socialistas que, según aquellos, no han creado nada útil para los obreros, y solo han servido á intereses de los que querían ser concejales y diputados. Como Pablo Iglesias tiene que defenderse con energía, para no perder el crédito que le queda entre algunos elementos de la Casa del Pueblo, de la cual se dan de baja mensualmente muchos obreros, los debates han de ser empeñados y de carácter personal, lo mismo que el que se anuncia de Lerroux y Soriano.

El gobierno dedica ahora toda su atención al viaje del Rey á Melilla, y apenas si se hace política desde el campo ministerial. Francia sigue con interés la expedición

real el territorio riffeño, como lo revela el envío de un crucero á Melilla, y de un general para saludar á D. Alfonso XIII, y en el extranjero se habla de nuevo de una intervención de España, para poner orden en las cosas de Portugal. Esto lo niegan los ministros, á pesar de la insistencia con que lo repite la prensa extranjera.

También se niega que se hayan reanudado las negociaciones con la Santa Sede, exponiendo algunos ministeriales que aquello se hará cuando vaya á Roma el Sr. Cabelón como embajador cerca del Vaticano, noticia que antaño LAS PROVINCIAS tiempo há.

Entonces se verá si el Sr. Moret persiste en su silencio, y por lo tanto en la abstención de la vida pública, en la forma que lo viene haciendo, ó si, como dicen algunos de sus amigos, tomará la iniciativa para marcar rumbo político á los que todavía esperan sus órdenes. Por los momentos actuales, hasta en las conversaciones de carácter íntimo hace el Sr. Moret alarde de extraordinaria discreción, hasta el punto de que á un su amigo que deseaba hablarle de política, el ex-presidente del Consejo hábilmente le separó de tal camino, contestándole con noticias de asuntos particulares: la venta que ha realizado el Sr. Moret de la finca que tenía en Ciudad Real y otros particulares.

A otro amigo que le habló del cambio de cierta entidad periodística con motivo de la solución de la última crisis, le contestó que él no se quejaba de nada, y que por ahora solamente se ocupaba de poner en orden asuntos propios.

¿Sucederá lo mismo si el gobierno presenta, según su compromiso, el proyecto de ley de Asociaciones, y si se obstina en mantener el proyecto de presupuesto extraordinario, atacado por las Cámaras agrícolas de Castilla, donde tanta influencia tiene el señor Albo?

Madrid 12 de enero de 1911.

INTERMEZZO

El sitio de Sydney Street

A propósito del sitio de Sydney Street el Daily Telegraph recuerda un hecho análogo ocurrido hace 50 años.

La tarde del 23 de febrero de 1820, los agentes de Bon Street, reforzados por tropas, cercaron una casa de la calle de Calo, donde se encontraban los cómplices de un complot urdido por cierto individuo llamado Thistlewood.

Los conjurados, en número de veinticuatro, tenían intención de penetrar á la fuerza en la casa de los señores de la fuerza en el Harrowby y asesinar los ministros que se hallarían allí reunidos en una comita. Tenían ya preparados los sacos con que habían de arrojarse las cabezas de los ministros asesinados.

El siniestro proyecto fué denunciado por dos de los cómplices y la policía adoptó las medidas más convenientes para coger á todos los conjurados á la vez.

Los agentes subieron, en efecto, por medio de escalas á las ventanas de la habitación en que los conjurados deliberaban.

El primer agente que llegó á la ventana recibió de Thistlewood un tremendo sablazo. Entablóse después un empeñado tiroteo, seguido de lucha cuerpo á cuerpo en la obscuridad, pues los conjurados habían apagado todas las lámparas.

Mientras tanto los soldados del regimiento de los Coldstream Guards habían acudido á auxiliar á los agentes, y los conspiradores, viéndose perdidos, pensaban solo en conservar la retirada.

Nueve de ellos fueron detenidos y su jefe Thistlewood fué capturado el día siguiente en una casa de Life Moorfield.

Los prisioneros fueron condenados á muerte por delito de alta traición y todos fueron ahorcados el 1.º de mayo de 1820.

La firma del Tratado hispano-marroquí

El miércoles último, á las siete de la tarde, firmóse en París el acta del Tratado hispano-marroquí, cuyo texto íntegro es como sigue:

Reunidos en el palacio de la embajada de España sus excelencias Mohamed Mokri, ministro de Negocios Extranjeros, Hacienda y Obras públicas de S. M. Serrifiana, y D. Juan Pérez Caballero, embajador de Su Majestad Católica, cerca de la república francesa, su excelencia El Mokri manifestó que S. M. el Emperador de Marruecos recibió el acuerdo celebrado en Madrid en 15 de diciembre de 1910, y el 13 del Kaada el Haran de la égría 1325, firmado por el ministro de Estado, debidamente autorizado por Su Majestad el Rey de España y su excelencia El Mokri; y enterado y penetrado del mismo, S. M. el Sultán le dirigió una carta scheriffiana fechada en Fez el 20 de Hoyya de la égría 1325, ó sea el 23 de diciembre de 1910, en la cual declara que aprueba y ratifica íntegramente el citado acuerdo.

Asimismo Su Majestad scheriffiana ordena en la ya citada carta scheriffiana se manifieste al honorable gobierno español que la firma puesta al pie del referido acuerdo por Mohamed Mokri, á reserva de su aprobación por el Maghzen, adquiere desde ahora carácter y título definitivos.

En su consecuencia, su excelencia El Mokri, á nombre de Su Majestad scheriffiana, á tenor de la citada carta imperial y el excelentísimo Sr. D. Juan Pérez Caballero, en nombre de Su Majestad el Rey de España y de su gobierno, en virtud de la plenipotencia firmada en Madrid en 13 de diciembre de 1910, convienen, y así lo declaran, en que el mencionado acuerdo queda aceptado y ratificado por las dos altas partes contratantes y se cumplimentará según cláusulas consignadas en el mismo.

Hecho en París por duplicado en los idiomas español y árabe, el día 12 de enero de

1911 de la era cristiana y el 9 de Moharran de la égría 1329.

El documento ocupa seis páginas en gergamino y á dos columnas, en español y árabe, llevando al pie las firmas y sellos de nuestro embajador Sr. Pérez Caballero y de Mohamed Mokri, referendadas por el intérprete Sr. Ruiz, declarando la conformidad de ambas lecturas.

Del cuerpo de Seguridad

La vigente ley de Presupuestos, conservando y aumentando las fuerzas del cuerpo de Seguridad que ya venían prestando servicio en las provincias de Madrid, Barcelona, Sevilla, Málaga, Granada, Valencia, Salamanca, Valladolid, Vizcaya, Coruña, Salamanca, Valladolid y Zamora, ha creado además contingentes del mismo cuerpo en las de Oviedo, Guipúzcoa, Huelva, Jaén, Cádiz, León y Pontevedra. En su consecuencia, se ha dictado una real orden por el ministerio de la Gobernación, disponiendo lo siguiente:

1.º Dentro de cada provincia hará el ministro de la Gobernación la distribución permanente de las fuerzas del cuerpo de Seguridad, pudiendo destinarse á aquellas localidades á más de la capital, en que juzgue necesario el establecimiento de este servicio.

2.º Corresponderá á los gobernadores, dando cuenta al ministerio, el destino individual á los respectivos destacamentos, de los oficiales, clases y guardias del cuerpo de Seguridad, nombrados para la provincia de su mando.

3.º La concentración ó traslado de fuerzas á lugares distintos de su residencia permanente, se dispondrá por el ministro, salvo los casos de justificada previsión ó necesidad en que la urgencia no permita consultar al ministerio en que podrán adoptarse tales medidas por los gobernadores, dando cuenta por telegrama á la superioridad.

4.º El abono de pluses por servicios fuera del lugar de residencia habitual, solo procederá cuando los oficiales, clases ó individuos de los destacamentos salgan por asuntos del servicio á lugares distintos de aquellos en que á tenor de lo dispuesto en la reglamentación hubiesen sido destinados por los gobernadores, incluso en el caso de reunirse en la capital de la provincia los que debieran prestar servicio en otros pueblos de la misma.

CRÓNICA MUSICAL

El «té artístico» de la Sociedad de ciegos «El Porvenir»

Con el modesto nombre de «té artístico» se realizó ayer por la tarde, en el teatro Estava, su presentación—según quedó anunciado en estas columnas—la Sociedad cuyo título se transcribe más arriba.

No es posible figurarse la impresión de simpatía que produjo el hermoso concierto que con gran seguridad y valía de artistas dió la orquesta, bajo la inteligente é inspirada dirección del maestro D. Carlos Terraza. Ajuste perfecto, colorido, sentimiento serio, sin la menor concesión al mal gusto, en suma, una admirable realización de música.

El equilibrio entre las masas instrumentales aparece realizado con notable perfección y la manera de aparecer independientes las voces, á la par que bien fundidas entre sí. El matizado también lo realizaron el maestro Terraza y sus músicos con flexibles entonaciones. El conjunto, lo repetimos, fué inmejorable.

Una de las dificultades de esta clase de audiciones es la elección del repertorio. Y el escogido para formar el programa de anoche presentó números de un efecto hermosísimo.

Señalemos, entre otras obras, la gracia arduaza que resultó de la Serenata de Albeniz, y contrastando con ella la elegante canción del músico de Bach; fué una interpretación de la esta obra digna de todo encomio.

No menos efecto produjeron las otras obras de Pedrotti, Schubert, Bizet y Grieg, que figuraban en el programa; escuchadas con religioso silencio, eran luego coronadas con grandes aplausos.

Pero justo es que hagamos mención muy expresiva de sus composiciones, que no podían tener más oportunidad, y que, escritas por viejos, tenían doble interés. Ambas obras son de autores valencianos, las dos nos prueban la valía de ellos.

«Serenata y Scherzo», de Gimeno Sanclis, es una hermosa obra, en donde el reconocido talento del autor aparece muy bien acompañado de inspirados impulsos. Elegancia musical y en las ideas, un entusiasmo musical muy sincero y habilidad para encontrar felices combinaciones de timbre y de armonía, son las cualidades que avaloran fuertemente la obra del Sr. Gimeno. No hay que decir si produjo impresión y si sería colmada de aplausos.

Lo mismo cabe decir de las «Valencianas», de que es autor el bandurrista de buen humor, Sr. Campos. Tienen gracia y presta un donaire, y el público tributó al señor Campos una entusiasta y expresiva ovación, demostrativa de cuánto había disfrutado escuchando esa música.

Y claro que todas las ovaciones los resumimos muy eficientemente el público en el á quien puede caber la satisfacción de hacer la vez bella y buena música.

Su buen gusto y su talento se ponen de manifiesto en la dirección artística de los conciertos. Su ingenioso modo de llevar el sobrecuerpo al mérito del maestro.

Cuanto al fin moral de su obra, es digno de los mayores elogios y de los más entusiastas apoyos. Educar á los compañeros ciegos de manera social, artística y científica, hasta conseguir evitar la mendicidad callejera, tal es el noble propósito del maestro y de la Sociedad «El Porvenir». ¿Puede darse nada más simpático?

Y merece consignarse especialmente el rasgo del empresario Sr. Barber, quien no solo concedió absolutamente gratis el local, sino que se suscribió á la benéfica obra y se comprometió á cederlo cuantas veces fuera necesario.

Hasta parece que seguirán algunos otros conciertos, en donde ya no por invitación solo para los socios protectores, sino en beneficio de la Sociedad, podrá ser admitido el público.

DE CAZA

Fantasías cinegéticas

Crepusculaba... Fresca moderatista que emplean algunos poetas mentados para comenzar uno de los episodios más interesantes.

Porque es sabido que los episodios más interesantes se desarrollan siempre entre dos luces... ó con las luces apagadas.

Quedamos, pues, en que estaba anoche cuando en los últimos barquetes salían del coto los cazadores más rezagados.

La mortecina luz crepuscular se extinguía suavemente, dejando el pintoresco paisaje de la leguna envuelto en sombras.

El silencio era absoluto. Hasta las ranas habían emudecido, pero de pronto entraron del mar, en bullicioso tropel, millares de patos con sus correspondientes patas. Eran los mismos patos y las mismas patas que permanecieron en el mar todo el tiempo que duró la cacería.

Un aullido viejo y más avisado que un ratero cuando acaba de cumplir la última condena, se posó en el agua, después de practicar un minucioso reconocimiento.

El aullido no estaba solo. Cerca de él pasaba majestuosamente un hermoso rabudo. Los dos camaradas se miraron con mutuo recelo breves instantes, pero convencidos de que eran de carne y hueso, se fueron acercando, cambiaron un afectuoso saludo moviendo hábilmente la cabeza, y entablaron el siguiente diálogo, que lo pilló al vuelo una cerceta con la que estoy en muy buenas relaciones.

—¿Qué ha sucedido aquí, mi buen amigo?— preguntó el aullido.

—¿Qué quieres que suceda?—contestó tristemente el rabudo.—[Una monstruosidad! ¡Una villanía! Que nos tenían preparada una emboscada, y un centenar de hombres se han ensañado con nosotros. Acérate y verás cómo llevo de rizado este alón.

—¡Qué barbaridad!

—Y menos mal que lo casuto... y lo que to porque verás. Estábamos esta madrugada entregados tranquilamente al desahogo unos docientos compañeros, cuando nos sorprendió algo enorme, un revuelto de patos y de filillas que producían el abandono el agua un estrépito ensordecedor, llevando el pánico hasta los carizales más apartados.

Yo, como es el primer año que vengo á estas legunas, confieso que me asusté, hasta el punto de atragantarme el arroz que estaba ingiriendo en el buche.

Pregunto qué ocurría á un bando de silbadores que cruzaron sobre mí, pero no debieron oírme. Repetí la pregunta á una garza patizamba que también huyó, aunque con parsimonioso vuelo, y la respuesta fué un graznido terrible que hizo estremecer á unas bacacinas que estaban cerca de nosotros, y que nos dejaron despidiéndose con un ¡chaas!, que es, como sabes, el grito de ¡Salvase quien pueda!

En vista de que el rumor iba en aumento y el miedo también, y de que no cesaban de pasar bandos y más bandos de ándas en todas direcciones, decidimos seguirles, y en aquel momento nos sorprendió la presencia de un buito extraño que avanzaba lento y sigilosamente hacia nosotros. Aquel buito era la silueta de una emboscación; sobre la popa, un hombre de pie llevaba en las manos un palo muy largo, que iba por uno de los extremos hundiéndose acompasadamente en el agua, y en el fondo de la barca, á juzgar por el volumen, debían ir agazapados dos hombres más.

Sin dárles los buenos días decidimos ahuecar el ala, graznaron las hembras y nos lanzamos al viento con rumbo al mar, donde ya estaban millares de congéneres nuestros.

Un pateto que estuvo de chico una larga temporada en Filipinas, recordaba la entrada de la escuadra norteamericana en la bahía de Manila, y daba buenos consejos á los patos jóvenes que le escuchaban con un palmo de pico abierto.

Y aparecieron por Oriente los albores del nuevo día. Allí en la leguna el silencio era absoluto, y como al parecer el pájaro fué pasajero, poco á poco se quedó el pateto sin oyentes, pues los más volvieron á sus querencias del coto, y yo volví también con mi familia, se posó cada cual en el sitio de su predilección, y cuando nos hallábamos cantando un himno al nuevo día, estalló una de cañonazos que nos puso los pelos, es decir, las plumas de punta.

hábilmente las distancias, pero al llegar aquí, ¡oh torpezal! vi unos patos de madera que la ilusión me hizo creer vivos, y hasta que cantaban, y tendiendo las alas, describi volando, en torno de esas matas, una espiral. Cuando iba á pararme ¡horror!, surgió de un tonel un hombre con unos bigotes descomunales, y me extremé al oír que repetían estas palabras:

—¿Con una lima...! Era mi sentencia de muerte, y en aquellos críticos momentos hubiera querido ser loro, para decirle al filo de los bigotes: «¡No me mates, no me mates! pero el mestre apuntó á mi cabeza, disparó y me rió este ríón.

Excuso decir la velocidad que desarrollé para elevarme, pero todavía tuve tiempo de escuchar las exclamaciones gozosas de los compañeros del mestre: —¡T has Unit, Visantico—decía uno... ¡Después alabó! —decía otro... ¡Has fet una hora tarit!—agregaba un tercero.

Pero el caso es que yo escapé con vida y que difícilmente me vuelvo á poner á tiro, á no ser que el mar nos niegue su refugio.

—Pues yo, amigo mío, estoy curado de espanto. Vengo desde Escocia á estas tierras hace doce años; conozco sus peligros; hablo de tí á casi todos los cazadores; sé cada cual lo que vela, y me paso aquí tres meses tan ríamente, entrando y saliendo, en los cotos cuando quiero, lo mismo entre semana que en plena cacería, y de día igual que de noche. Por algo llevo esta condecoración.

Y levantando con verdadera coquetería la pata derecha, le mostró un anillo de plata.

—¿Y eso qué es?

—Esto es que en mi primer viaje, nos detuvimos mi padre y nueve hermanos una noche del mes de septiembre en Diamarica y nos cazaron con red; un hombre me cogió cuidadosamente y me colocó este anillo, me tomaron la filiación y me soltaron de nuevo.

—¿Refilica que suerte!

—La hemos tenido toda mi familia. La mayor de mis hermanas, que estaba ya para casarse, la cogieron también con red aquí en Valencia.

—¿Pero no dicen que la ley prohíbe aquí la caza con redes?

—¡Qué gaviota eres, amigo rabudo! El hombre hace las leyes por eso, porque sabe que son infinitamente más los que tallan á ellas que los que las respetan. Si estos ciudadanos cumplieran con su deber, las leyes estaban de más.

—Me has convencido, amigo azulón.

—No; si esa frase es de un tal Perogrullo. Yo hablo por boca de gasno.

—¿Y tu hermana?

—Decía que á mi hermana la cogieron; la sedujo el famoso Pepe Melillo en una paranza y cayó en la red... Una tarde la llevaron con otros patos en un gran banasto en Valencia al cauce del río... ¡ban á fustiarle se formó el cuadro; un individuo la sujetó con una mano por las alas y con la otra por los pies y gritó: ¡A broms, á broms, á broms!

—¿Señalé! ¡Vaya un bromita!

—Un instante después estaba mi hermana libre, sonó una desargua... y mi por casualidad hizo blanco ninguno.

—¡Buenos estamos poniendo á los cazadores!

—Ya se encargan ellos luego de alabarse. —La verdad es que los mestres no pueden hacerlo por. A mí me habían dicho que en este coto se comía muy bien, y no hay quien hiciera el pico.

—Evo es este año que dejaron secar las tierras antes de embalsarlas.

—Además, eso de que cada noche suba ó baje el nivel de las aguas, me da muchísima rabia.

—De la cuestión de los niveles no hay que echar la culpa á los cazadores... sino á los pescadores.

—Y á los cazadores también; como que los que pueden quitar aquí ó añadir allá para que comamos donde á ellos les plazca.

—¡Buenos primos son los que pagan para cazarnos! ¡Si ellos estuvieran en el secreto, como nosotros, de lo que pasó en el lago entre tirada y tirada!

Y la cerceta que pilló al vuelo, este diálogo no pudo oír más, porque una ave de rapina interrumpió la interesante conversación, y el aullido y el rabudo volaron con rumbo distinto, perdiéndose en las sombras.

JUAN PALOVO

Los maestros horneros

Conflicto probable

Hace unos días se viene notando gran malestar entre los maestros horneros, motivado por el impuesto de diez céntimos diarios que el Ayuntamiento ha establecido para los repartidores de pan á domicilio. Las protestas del Gremio de Panaderos por la implantación del referido impuesto son cada día más enérgicas, y ayer, en vista de que las gestiones realizadas por la directiva no se hallaban en vías de éxito, celebraron en el domicilio social una reunión magna, convocada con carácter urgente para tomar acuerdos, y que todos los asociados conocieran el estado actual de la cuestión.

Comenzó la reunión á las cinco y media de la tarde, bajo la presidencia de D. Manuel Sánchez, y con asistencia de buen número de asociados.

El secretario dió cuenta del recurso que había sido entablado ante el gobernador civil, demostrando lo injusto del impuesto establecido por el Municipio, y solicitando la supresión del mismo, leyéndose á continuación el informe de no ha lugar, con que ha contestado aquella autoridad á los recurrentes.

Según oímos de labios de algunos maestros horneros, á raíz de ser aprobada la implantación del impuesto, el Gremio visitó al alcalde Sr. Ibáñez Rizo, para hacerle entrega de una respetuosa y documentada instancia, en la que se exponían los perjuicios que el impuesto acarrearía á los horneros y se solicitaba su desaparición. El alcalde recibió á los comisionados, y después de leer la instancia, hizo sobre ella algunas indicaciones, encargándoles que la reiteraran y se la llevaran al día siguiente. Así lo hicieron los horneros, pero al ir á entregar nuevamente la solicitud al alcalde, éste les dijo que habían hecho tarde y que no podía dar curso á la reclamación.

LA POLITICA

Información semanal para «Las Provincias», Desde Madrid

Lo que dice un diplomático extranjero —El progreso nacional detenido por las alarmas y motines de los partidos extremos.—La amenaza de tradicio-alistas é integristas.—La aplicación á los armas.—Socialistas y radicales.—Lerroux y Soriano.—Lo que se dice de la conjunción republicano-socialista.—Debates que se esperan.—España en el extranjero.—Nuevas de los ministros.—El silencio del Sr. Moret.—¿Persistirá en su retirada de la vida pública?

No sé—dice un diplomático extranjero—cómo este país puede progresar, aunque sea lentamente, teniendo en cuenta los antecedentes nacionales. La tierra, en su mayoría es pobre, y los ríos de escaso caudal; no hay agua! La industria es raquítica y sin originalidad; se trata de imitaciones, más ó menos afortunadas. El comercio, en gran parte, es de exportación ó de venta de productos importados.

Los políticos, en vez de procurar la compensación de esta falta de condiciones naturales para el engrandecimiento de la nación, se disputan el Poder con amenazas constantes, y lo que sucede en pocos países europeos) todas las agrupaciones extremas hablan de revolución y de medios de fuerza, como si se tratase de las desacreditadas repúblicas americanas.

Esta actitud del alcalde, después de haberle prometido que era tiempo oportuno para la presentación de la instancia, causó gran extrañeza a los honoreros, decidiéndose a entablar el recurso ante el gobernador civil.

Los oradores dieron cuenta también de los ofrecimientos que les hicieron el gobernador y el Sr. Valcázar, cuando se hallaba en funciones de alcalde accidental, y el resultado negativo de ellas.

Los maestros honoreros Sres. Font y García se expresaron energicamente, protestando del impuesto y de las vejaciones de que son objeto, asegurando que los guardias municipales, en su deseo de hacer denuncias, persiguen despiadadamente a los repartidores, y hasta molestan con preguntas e imposiciones a las criadas que acuden a los hornos a comprar pan.

### VALENCIA

Han transcurrido 20 días y no se ha presentado aún en las oficinas de nuestra Administración el billete agraciado con el AUTOMÓVIL sorteado por la empresa de LAS PROVINCIAS.

En la gran liquidación de los géneros de invierno que hace la casa Amador, se han puesto a la venta varias colecciones de felpas, terciopelos, silkis, panas, lanas para vestidos y abrigos, astrakanes, franelas, muletones, alfombras, edredones, tapices, confecciones, cuellos y mangutos piel y terciopelos de lino para tapicerías.

Dispuesto el Sr. Amador a realizar todas las existencias de los citados artículos, hace precios muy agradables para los compradores.

El delegado de Hacienda ha recibido los siguientes nombramientos para la plantilla del personal de la Administración de Propiedades:

Administrador jefe de negociado de tercera clase, D. Joaquín Fernández Aceña; oficial 2.º, D. Francisco Martínez Alonso; oficiales terceros, D. Enrique Bonilla Sánchez y D. José Alonso Millá; oficial 4.º, don Joaquín Villar, y oficiales quintos, D. José Vila, D. Cándido Fornet y D. Manuel Nogales, como perito electricista.

El director de la Escuela de Industrias ha interesado del alcalde que convoque a la junta organizadora de aquella, para someter a su aprobación la creación de nuevos estudios que permitan expedir certificados de prácticos-electricistas, fogoneros-maquinistas y mecánicos-automovilistas.

Un núcleo de jóvenes está organizando una función teatral a beneficio de la infortunada viuda de la víctima del consumidor Horta. Se pondrán en escena *Los barbaques*, *El paño de rosas* y *Día de Reyes*. Daremos más detalles de esta velada en cuanto esté todo ultimado.

El representante de la Compañía de Seguros sobre la vida «The Standard», nos ha obsequiado con dos almanques de los que reparte entre sus clientes. Muchas gracias.

En las principales farmacias se regalan estos días unos bonitos almanques de bolsillo que el Dr. Andreu, de Barcelona, ofreció a sus clientes. Además del Santoral, contienen un resumen de las principales fiestas de precepto y días notables del año. En las portadas de cromolitografía anuncia el doctor Andreu sus famosas pastillas contra los tos y dentífrico Mentholina, todo dibujado con elegancia.

El miércoles 18 y días siguientes, empieza la liquidación de todas las existencias de los almacenes La Isla de Cuba, calle de San Vicente, 1 y 3 y plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8.

Todos los precios están puestos en etiquetas amarillas en los géneros. Las ventas son al contado.

«Automóviles «La Hispano Suiza». — Agencia en Valencia, calle de Lauri, núm. 37.

El Fosfo-Glico-Kola Domenech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

«Para vinos, anisados y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Genís, 13.

«Las convalecencias largas, agotamiento prematuro, linfatismo, enflequecimiento, debilidad y anemia se corrigen con el Dinamógeno Salz de Carlos.

«Pinturas, estampas, postales, perfumaria, figuras barro, metal y bronce, espejos. Pascual y Genís, 30, esquina a Colón.

### Crónica RELIGIOSA

En la iglesia parroquial de San Martín, la Obrería de la Asunción de Nuestra Señora, celebrará mañana a las ocho el ejercicio mensual. Habrá misa rezada con acompañamiento de órgano en el altar de la Asunción, terminando con la Salve Regina y gozos a la Santísima Virgen. Después se sorteará una medalla para las señoras asociadas presentes y ausentes.

«Mañana se celebrará en las Salesas la fiesta al Niño Jesús de Praga. A las siete y media, misa de Comunión general, con órgano y voces, y a las diez será la mayor a dúo orquesta, con sermón por D. Antonio Martínez Moya. Terminada la función se hará la procesión de los niños asociados, cantando el himno. Al final sorteo de un hermoso Belén.

«El lunes próximo empezará una tanda de ejercicios espirituales para jóvenes en el convento de religiosas de María Reparadora. Las que deseen asistir pueden avisar con tiempo.

«En la iglesia de Santa Catalina de Sena, la V. O. T. de Santo Domingo celebrará mañana, a las siete y media, misa de Comunión; por la tarde, a las tres y media, la Junta de Hermanas, y a las cuatro y media, el ejercicio con sermón.

### Crónica MORTUORIA

En la mañana de ayer se verificó la conducción al Cementerio del Grao, del cadáver de D. Julio Martínez García. El acto fué una manifestación de duelo, al que se asociaron numerosos amigos. Ocuparon la presi-

dencia D. Félix Azzati, D. Joaquín Martínez, D. Braulio Algarra y D. Juan Valiente. Descanse en paz.

«En la parroquia Iglesia de San Andrés se celebró ayer el funeral en sufragio del alma de la respetable y virtuosa señora doña María del Carmen Pifó y Vilanova, viuda de Persiva, de cuyo fallecimiento dimos cuenta a nuestros lectores.

Con tan triste motivo renováronse las demostraciones de simpatía a la distinguida familia que hoy llora la pérdida de la bonísima dama, y especialmente su hija, a quien reiteramos nuestro pésame.

«El Sr. Albert había sido un íntegro auxiliar de nuestros tribunales, hombre de recta conciencia y proceder caballero, que ofrecía en su personalidad dos caracteres bien destacados: el de leal para sus amigos, el de respetuoso y cortés para todos. Gozaba de generales simpatías, y su muerte será sentidísima.

Reciba su aflijidísima viuda, hijos y demás familia la expresión de nuestro pésame.

«El Sr. D. Ramón Villanueva Bascuñana, veterinario militar de primera clase, dejó de existir ayer, sumiendo en amargo desconuelo a su familia, que en él tuvo siempre al director afectuoso y paternal, que no escatimó diligencia ni sacrificio para rodearla del bienestar, que logró el finado con su inteligencia y su trabajo.

Muchos serán los que consideren la muerte del Sr. Villanueva y Bascuñana, caballero cortés e íntegro, como una desgracia propia. Descanse en paz su alma, y reciban cuantos le lloran, en especial su viuda e hijos, nuestro pésame más sentido.

«Conforme anunciamos en la esquila mortuoria que publicamos ayer, se celebrará esta mañana, a las once, en la parroquia de San Martín, el funeral por el eterno descanso del alma de D. Miguel Nebot Mellar.

### Noticias MILITARES

Han sido ascendidos: en Administración militar: a comisario de Guerra de segunda, D. Federico Mir Blasco, y a oficiales primeros, D. Vicente Corachán Tarín, D. Juan Montañana Castañer, D. Salvador Ferrando Más y D. Emilio García Flores; el veterinario primero D. Enrique Guillen Mateo, a mayor; el capitán de infantería D. Ignacio Gasca Laguna, a comandante, y a capitán, el teniente de artillería D. Joaquín Izquierdo.

### TRIBUNALES

Ante la Sala de Gobierno de la Audiencia prestó ayer juramento el nuevo juez de instrucción de Albaida D. Juan Gomis, que salió por la tarde para dicha población a posesión del juzgado.

«En el Boletín oficial apareció ayer el edicto anunciando las vacantes de los cargos de juez y fiscal municipal de Aysa, producidos por separación de los que las desempeñaban. El plazo para la presentación de solicitudes terminará el día 28 de los corrientes, y los aspirantes deberán presentar sus instancias documentadas en la secretaría de gobierno de esta Audiencia.

«Ante el tribunal de Derecho de la Sala primera, se vio la causa instruida contra Emilio Comes Morales y dos más, que fueron defendidos por D. Julián Fornies Pellarés, D. Juan Barral y D. Salvador Salom.

«Fue suspendida la vista del juicio en el que tenía que comparecer Jorge Julio Vinata y otros vecinos de Catarroja, por allanamiento de morada y desobediencia.

«El tribunal de la sección segunda se constituyó, bajo la presidencia del de la territorial D. Cándido Rodríguez de Celis, y ante él desfilaron Francisco Lloret Arimillán, por disparo; José Vicente García y dos más, sobre hurto, a quienes defendieron D. Vicente Arrate, D. Julio Pastor y D. José Lloret.

«El alcalde D. Ernesto Ibáñez Rizo también informó en esta Sala en favor de Vicente Claramunt Ramón, presunto autor de un delito de estafa, cometido, según parece, al vender una cosecha que le embargó el juez municipal de Fuzol.

### ESCOLARES

El día 19 del actual, a las tres de la tarde, darán comienzo en la Escuela Normal de Maestras los exámenes de reválida para el grado elemental y superior.

«Por la superioridad se ha dispuesto que la matrícula de admisión y distribución de niños de las secciones en las escuelas graduadas anejas a las Normales, son única y exclusivamente atribuciones de los regentes de las mismas.

### Notas LITERARIAS

El Dr. Vogel, catedrático de la Universidad de Aquisgrán, es uno de los hispanófilos más sabios y más celosos que hay en Alemania. Conagra especial atención a la lengua y la literatura de la región levantina, catalana, valenciana e islas Baleares. Ha traducido algunas obras de nuestro idioma materno. Ahora, queriendo dar a conocer libros referentes a nuestras costumbres, va a publicar en lengua germanica la novela *La Rulla*, del escritor D. Bernardo Morales San Martín, y su colección de cuentos titulados *Idylls levantinas*, cosa que honra mucho a este querido amigo nuestro.

El Dr. Vogel está terminando su *Diccionario Catalán-alemán*. Nos escribe que aparecerá en el próximo junio.

### Notas de SPORT

Como recordarán nuestros lectores, en una de las tiradas de aves acuáticas celebradas este año en Cullera, se mató un rabudo (*cua de chane*) que llevaba una anilla en una pata. Los propietarios de dicha ave escribieron a Dinamarca, en donde aquella procedía, y el catedrático Sr. Mortensen ha contestado dando los siguientes detalles:

«La historia del número 431, que es el «apilón» muerto en la cacería que usted alude, es, en términos lacónicos, la siguiente: fué cogido y marcado el día 4 de octubre del año 1909, en una hoya (criadero) de Fano. No estaba amasado. En el verano se le crecieron las alas, que tenía cortadas, y voló con los demás plumíferos.

De D. Miguel Colino también recibí carta, dándome conocimiento del caso. También sé algo del marqués de Ezenarro. Gracias, muchas gracias a todos.

Un poquito me disgustó leer en el retrazo de periódico que me mandó el Sr. Colino, que se asegure que el pájaro tuviese 72 años.

Como curioso, y cumpliendo con un deber de reciproca cortesía, he de decirle, señor Christensen, que varias de mis cercetas, que se mataron en la Albufera, fueron marcadas en los años 1908, 1909 y 1910, y que este centricismo, que muy bien puede

dársele este nombre, obedece a ensayos científicos que estoy practicando en pájaros viajeros.

«En la isla de Fano tengo marcados más de 3.000.

«En la marisma gallega de Anzalcaza se mató el 2 de diciembre del año 1907 una cerceta mía, y el anillo, por capricho, lo tiene Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII.»

### Congregación de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga

El domingo, día 15 de febrero, a las ocho, tendrá lugar en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía), la Comunión mensual reglamentaria.

### Antigüedades

Sr. RODRIGUEZ.—Compra toda clase de objetos antiguos que convengan.—Horas, de diez a una.—Permanecerá en esta capital hasta el día 14.—Hotel de París.

### POR LOS HÉROES

Un autógrafo honrosísimo

El Comité escolar del monumento a Noval y héroes valencianos de la guerra, y con nosotros todos los estudiantes valencianos que rinden fervoroso culto a los grandes ideales de la patria y de las glorias de nuestro ejército, debemos estar y estamos de enhorabuena y satisfechos, muy satisfechos, de los éxitos que vamos consiguiendo en nuestra labor desinteresada y constante.

No ha mucho nos oíamos entusiastas vivas dados por el laureado coronel Withe en el cuartel del Conde Duque, cuando le entregamos la corona con que los estudiantes valencianos quisimos recibir a la primera gloriosa enseña del ejército vencedor que entrase en España.

Pocos días hace que nos oíamos otro viva no menos entusiasta del coronel Villalba en la Academia de Infantería de Toledo, cuando nuestro presidente llevó a aquel Centro militar la expresión de nuestro entusiasmo por las glorias de nuestro ejército.

Y al comenzar este año nuevo, recibimos desde lejanas tierras, un honrosísimo aplauso de una española egregia, prototipo de las damas ilustres, insignie escritora y honra y prez por sus talentos y virtudes de la Casa Real española. De la Infanta doña Paz.

Hemos concebido la idea de conjurar ó de fundir en los cimientos del monumento con que Valencia quiere inmortalizar a los héroes de la patria, los modestos donativos de las clases más humildes de la sociedad, de las clases obreras, con los de las clases más altas, de los Príncipes y de los Reyes, dejando para los de las clases medias y burguesas que completen luego la obra una vez echados aquellos cimientos tan honrosos.

De acuerdo con esta idea, vamos por los talleres y por los pueblos recogiendo de los obreros de la ciudad y del campo sus modestos donativos, y para completar nuestro pensamiento cerca de aquellas clases más altas, acudimos a nuestra distinguida presidenta honoraria, señoría Natividad Domínguez, exponiéndola la idea y rogándole que se hiciera intérprete de ella cerca de la Infanta doña Paz; sin otra razón para comenzar por esta ilustre dama, que la de estar tan lejos fuera de la patria.

Cumplimiento al punto con amabilidad exquisita nuestra presidenta nuestro deseo, elevando a Su Alteza un hermoso mensaje, cual su pluma sabe hacerlos, y un ejemplar de su famoso discurso «Pro-patria» con respetuosa y sentida dedicatoria, y a los pocos días, casi a vuelta de correo, nos llamaba para entregarnos la honrosísima contestación que había merecido de la amable Infanta.

Hé aquí la carta:

Nymphenburg 30 de diciembre de 1910. Estimada Señoría: «A hacer patria no puede ni debe negarse ninguna mujer española, tiene V. razón. No sé todavía en qué forma podré contribuir al monumento, pero de alguna manera lo haré.

He leído con entusiasmo el folleto *Pro Patria*. Bien por los estudiantes, bien por los militares y bien por las maestras. Siga el camino emprendido, no se envejecen, que eso es lo peligroso siendo joven, bonita y recibiendo alabanzas tan merecidas. Piense solo en el porvenir de la patria, y quiera Dios dar a la futura generación muchas maestras como V.

PAZ

Excusamos todo comentario. Creemos que la opinión los hará mejor que nosotros una vez conocidas las elocuentes y hermosas frases del escrito.

Solo nos permitimos dar público testimonio de la gratitud sincera con que los estudiantes valencianos recibimos el honroso aplauso, devolviéndoselo, respetuoso y entusiasta, cual cumple a nuestra galantería y nos exige la honra recibida, según hemos tenido ya el honor de hacérselo saber en cumplido mensaje.

### EL COMITÉ

### Academia de Bellas-Artes

Exposición trimestral

Las obras que se presentan en esta Exposición acreditan a los alumnos de la Escuela de Pintura y Escultura.

Siempre la nota simpática de la actual juventud nos presenta su nota consoladora de jóvenes dotados de profunda sentimentalidad y profundo amor a su arte, en vez de las antiguas preocupaciones por... aparecer desprecupados y «b. h. m.». Los jóvenes que ahora presentan sus trabajos en el Museo de pinturas, hacen más que prometer: señalan ya una positiva vial y deben ser alentados a que perseveren en este camino de estudio y de observación, dentro de su propio temperamento de artistas.

Pallás presenta varias cabezas de estudio realizadas diestramente; entre ellas sobresale por su ambiente luminoso y bien sentido la figura de labrador, en donde hay transparencias de ambiente y delicadas de color muy bien apuntadas.

Ruano, tiene también un tipo muy bien apuntado, en donde se muestra como distinguido colorista.

Moya es una de las mejores esperanzas entre nuestra juventud. Sus apuntes muestran deseos de independencia y de afán de conseguir una personalidad. No dudamos que lo conseguirá cumplidamente a juzgar por su sensibilidad y el estudio que hace de su arte.

### EL SEÑOR

Doctor Don Francisco Salazar-Sandoval Riba

Médico mayor e Inspector-delegado del cuerpo de Sanidad Municipal falleció ayer, a las tres de la tarde, habiendo recibido los auxilios espirituales R. I. P. A.

Sus aflijidos hija doña Carlota y hermano, hermanas políticas y sobrinos (ausentes), al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios al participar a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy sábado, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Pi y Margall, 22, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedaran reconocidos.

### Don Ramón Villanueva Bascuñana

Profesor 1.º de Veterinaria Militar falleció anoche a las once y media, a los 57 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Presentación López-Moreno, hijo D. Luis, hija política doña Teresa de Alcedo, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, participando a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres y media, desde la casa mortuoria, Hernán Cortés, 10, a la plaza de San Agustín.

No se reparten esquelas.

### Doña Escolástica Miranda Forquet

Viuda de Oliag

La familia suplico a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

### VICHY CATALAN

Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No harses de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito: RAMON CASA-NOVA BOIX, calle de Basaja, 72. Teléfono 775, Valencia.

### Licores finos - J. CORTALS - Valencia

ESPECIALIDAD — Licor Nigélico

ESPECIALIDAD — DELICIOSO

NUEZ DE KOLA ANIS DEL GALLO

Venta al por mayor FABRICA: Carretera de Burjassot, extras J.C. DESPACHO: Colón, núm. 11.—Teléfono núm. 83. Para ventas al por menor, en todos los cafés, botillerías y ultramarinos. Exijase siempre la marca J. CORTALS

### CLINICA

Tratamiento indoloro y conservador de dientes enfermos para los pacientes que, a merced de violentos tirones, no quieren verse privados de tan preciosos órganos. La extracción de una muela produce el espanto, el desmayo, a veces la muerte. Por más de 150 aplicativos nuestro DESVITO-INSENSIBILIZADOR, que hace cesar en el acto el dolor más insufrible, insensibiliza para siempre y se mastica desde el mismo día.

Barcas, 3 (encima del horno del Paig), Valencia, de diez a una y de tres a cinco. Días festivos, solo de diez a una.

Su «laboradora» y su «torero» son dos hermosos estudios.

Soler ofrece una nota distinguida, que le llevará a hacer buen arte. Sus paisajes tienen excelente ambiente en los sitios de sombra. La sensación de las hojas de otoño está sentida. Sus bodegones al pastel son estudios muy dignos de atención, por la excelente técnica que acusan.

Bañones, en sus estudios, muestra notas impresionistas muy justas. Sus paisajes de invierno con árboles, manifiesta una intención de penetrarse con la naturaleza muy acertada. Es una bella nota de arte. Lo mismo puede decirse de la hermosa nota blanca de flores en un huerto, que resulta muy atractiva.

Cuanto a los alumnos de escultura, tienen éstos también, a juzgar por las muestras, muy buenas cualidades artísticas. Especialmente Virgilio Sanchis, presenta dos desnudos en barro, de franca realización; modelados con soltura y dibujados con acierto, tienen aspecto de obra que vive por ella misma.

El grupo de Rubio está trazado con mucha habilidad, y alcanzó tercera medalla en la Exposición Nacional de Madrid.

Marrín (?) presenta esculturas, en donde aparece su gran voluntad de realización.

En conjunto, esta prueba de trabajos de los alumnos resulta una de las más interesantes que ha presentado nuestra Academia de Bellas Artes.

### Círculos y Sociedades

Esta tarde, a las tres, se celebrará en *Lo Rat- Penat* el segundo de los téis literarios y artísticos, y es de esperar que resulte tan animado y concurrido como el del pasado sábado. Se leerán varias poesías y trabajos literarios de algunos socios. La sección de música tomará también parte en el acto, y sobre todo sabemos que se tratará de un proyecto, que ha sido recibido con verdadero entusiasmo por cuantos lo conocen.

Mañana, a las once de la misma, se celebrará en el Círculo de la Liga Católica del distrito de la Misericordia una importante reunión, sorteándose al final varios lotes entre todos los presentes. Podrán concurrir al acto los socios del Sindicato Obrero de San José, establecido en la misma casa social, y los adheridos al Círculo, como miembros de la Liga Católica.

Mañana, a las cinco de la tarde, celebrará el Centro del Píler una *matinée*, en la que se representará la pieza en un acto *Blanch y negre*, el juguete en un acto *El río de Filipinas* y la zarzuela *Una interinidad*, estas dos últimas estrenos. Los pases estarán a disposición de los socios en la secretaría.

La Sociedad La Dependencia Mercantil, celebrará mañana una velada en sus salones.

EL SEÑOR Doctor Don Francisco Salazar-Sandoval Riba Médico mayor e Inspector-delegado del cuerpo de Sanidad Municipal falleció ayer, a las tres de la tarde, habiendo recibido los auxilios espirituales R. I. P. A. Sus aflijidos hija doña Carlota y hermano, hermanas políticas y sobrinos (ausentes), al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios al participar a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy sábado, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Pi y Margall, 22, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedaran reconocidos.

Don Ramón Villanueva Bascuñana Profesor 1.º de Veterinaria Militar falleció anoche a las once y media, a los 57 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales R. I. P. Su desconsolada esposa doña Presentación López-Moreno, hijo D. Luis, hija política doña Teresa de Alcedo, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, participando a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres y media, desde la casa mortuoria, Hernán Cortés, 10, a la plaza de San Agustín. No se reparten esquelas.

Doña Escolástica Miranda Forquet Viuda de Oliag La familia suplico a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

VICHY CATALAN Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No harses de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito: RAMON CASA-NOVA BOIX, calle de Basaja, 72. Teléfono 775, Valencia.

Licores finos - J. CORTALS - Valencia ESPECIALIDAD — Licor Nigélico ESPECIALIDAD — DELICIOSO NUEZ DE KOLA ANIS DEL GALLO Venta al por mayor FABRICA: Carretera de Burjassot, extras J.C. DESPACHO: Colón, núm. 11.—Teléfono núm. 83. Para ventas al por menor, en todos los cafés, botillerías y ultramarinos. Exijase siempre la marca J. CORTALS

CLINICA Tratamiento indoloro y conservador de dientes enfermos para los pacientes que, a merced de violentos tirones, no quieren verse privados de tan preciosos órganos. La extracción de una muela produce el espanto, el desmayo, a veces la muerte. Por más de 150 aplicativos nuestro DESVITO-INSENSIBILIZADOR, que hace cesar en el acto el dolor más insufrible, insensibiliza para siempre y se mastica desde el mismo día. Barcas, 3 (encima del horno del Paig), Valencia, de diez a una y de tres a cinco. Días festivos, solo de diez a una.

Teatro del Patronato de la Juventud Obrera.—Funciones para mañana domingo. En el local de la casa social (Porta de Vall-digna, 2). A las cuatro y media, cine. A las cinco se dará una selecta sesión de cine, y finalizará la función con la pieza dramática *Una limosna por Dios*. A las siete se repetirá la pieza, y finalizará la función con un variado programa de cine. En la Casa de Campo, junto a la nueva Pasarela de Campanar. Sesiones continuas de cine desde las tres de la tarde.

### Se gratificará

con 50 céntimos a todo el que presente en la Administración de este periódico un ejemplar de los números de LAS PROVINCIAS correspondientes a los días siguientes: Año 1901.—Días 7 y 15 de abril y 22 de septiembre. Año 1903.—Día 3 de agosto. Año 1904.—Días 15 de agosto; 9, 11 y 29 de septiembre; 5 (extraordinario) y 22 y 30 de noviembre.

### TEATROS

PRINCESA Hoy debutará la compañía dramática de Enrique Aralza, dando funciones por secciones. En cada una de éstas regirán los precios de 2'50 pesetas los palcos; 0'60 la butaca y 0'25 la entrada general.

APOLO Anoche celebró su beneficio el Sr. Caicedo, con numeroso público en el teatro. No hemos de juzgar el trabajo de este sensacional artista; el público lo hace a diario con sus clamorosos aplausos, y ello nos releva de aclararlo.

El trabajo del Sr. Caicedo fué anoche tan celebrado como de costumbre. En esta misma función debutaron el contratornista M. Rafel, de trabajo muy notable; los perchistas Brothers Graus, que fueron aplaudidísimos por su emocionante presentación, y los extraordinarios malabaristas The Roisse, que causaron verdadera impresión en el público. Estos dos números últimos son, en realidad, dignos de verse.

Esta tarde, a las cinco y media, se dará una *matinée* infantil gran moda, tomando parte los ocho números más aplaudidos. De una a cinco de la madrugada se celebrará baile. Los socios del Círculo de Bellas-Artes, la Agricultura y el Ateneo Mercantil, pueden asistir presentando el título de su respectiva Sociedad.

En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «El Bigamo».



He curado... La Emulsión Scott a mi hijo que estaba enfermo hacia años. José María de 8 años de edad tuvo una pulmonía cuando tenía 2 y desde entonces le quedó el pulmón izquierdo muy delicado.

Emulsión SCOTT... Probando la... No hay más que leer las cartas de los pacientes o de sus padres, que se publican continuamente, para comprender que curaciones como la presente son fáciles de obtener con la Emulsión Scott, lo cual es debido a la intensidad de sus ingredientes que hace imposible todo fraude.

Emulsión SCOTT

Se adquiere el convencimiento de que es en absoluto superior a todas aquellas otras emulsiones que a veces son ofrecidas en su lugar. Hágase propósito cuando se pida la de Scott de no admitir otra.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia 33, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Crónica de SUCESOS

Trabajando en una herrería de Benimaclet, Agustín González Zanón, tuvo la desgracia de producirse una extensa herida en la cabeza, con fractura del parietal derecho. Fue curado en la casa de Socorro de la Glorieta, desde donde se le trasladó a su domicilio.

Un niño llamado Manuel Navarro Domenech, a quien otro muchacho con quien cuestionó el producto, con un instrumento punzante, tres heridas en la nalga izquierda y dos en la espalda. El lesionado fue asistido en el Hospital.

Los consumidores continúan sus hazañas. Ayer, en el Hotel de la Alameda, maltrataron a dos chicas que acompañaban a unas niñas hijas de oficiales del regimiento de caballería de Seane, y atormentaron a las criaturas, arrebatándoles los bolsos del colegio y amenazándolas, persiguiéndolas hasta el cuartel.

El coronel del expresado regimiento ha denunciado al capitán general que los consumidores penetraron en el jardín del cuartel, que pertenece al ramo de Guerra.

El capitán de Seguridad D. José Alcántar, nos comunica que los guardias a sus órdenes encontraron ayer en la vía pública varios documentos de interés, que se hallan a disposición de quien acredite ser su dueño, en la Jefatura.

Dos individuos llamados Rafael Gómez Gascón, de 24 años, y José Galana, de 46, rieron ayer en la plaza de Emilio Castelar, esquina a la de la Señera. Ambos resultaron con lesiones de importancia, que les fueron curadas en el Hospital. Se dio cuenta del hecho al juzgado municipal.

ESLAVA

Pl y Margall, 21.—Teléf. 152. Compañía cómica.—Director: J. COLOM. Funciones para hoy.—5:45 tarde y 9:45 noche. LO QUE VALE EL TALENTO

Diario de Avisos

Sociedad Anónima de Alambra de aguas de Buñol.—Se convoca por segunda vez a los señores accionistas de la misma a junta general ordinaria, que tendrá lugar el día 15 del actual, a las tres de la tarde, para la dación de cuentas y tratar varios asuntos de interés.

Los voluntarios que acreditan el derecho de asistencia se entregarán en las oficinas de la Sociedad, calle de Espartaco, núm. 14, hasta el día 14 y durante las horas reglamentarias.

Buñol 10 de enero de 1911.—Por el Consejo de administración: El director-gerente, Juan López.

Unguento y Píldoras Holloway.—Remedios fideles. En los casos de heridas, contusiones, dislocaciones, hinchazones glandulosas, incremento de las venas, dolores neurálgicos o reumáticos, este Unguento refrigerante, aplicado a las partes afectadas, no solamente confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismos y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo. La cura que obtienen los medicamentos Holloway no es temporal ni superficial, sino permanente y completa, porque ellos verifican una purificación tan general, que hace imposible todo ataque futuro de la dolencia respectiva.

Durante la semana última se han recaudado para el Pan de San Antonio, en la parroquia de San Martín y la de Santa Catalina, 191,30 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 100 libras de pan; al Asilo de San Eugenio, 50; a las Obisatas, 150; al Niño Jesús, 50; Madres de Desamparados, 50; Masamagrell, 50; Salesianos, 100, y a las Hermanitas de los Pobres, 50.

El TE CHAMBARO es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

Se alquila

con anaqueles, la planta baja de la calle de Gracia, núm. 14.

Curador de la debilidad y de la anemia a cualquier edad

Curación del Dr. ROUTH, médico director del Hospital Samaritano, de las mujeres y de los niños, en Londres: «La REVALENTA DU BARRY de Londres es el alimento por excelencia, que basta por sí solo para asegurar el mejoramiento de la salud de los niños y de los enfermos de cualquier edad. Muchos niños y mujeres que estaban desfalleciendo por anemia y debilidad, se han curado radicalmente con la REVALENTA. (De uso en los hospitales ingleses desde 60 años). En casa de todos buenos boticarios y ultramarinos.»

Atención

Se vende grande y sólido edificio, propio para industria o almacenes; situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjassot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor. Para más detalles, calle de Salvá, 9, entresuelo, derecha, de cuatro a siete de la tarde.

Fábrica de lámparas DE ENRIQUE MARINER

Candelabros, plafoniers y demás aplicaciones para luz.—SAN VICENTE, NUM. 220.

En Cartagena

se arrienda el taller de aserrar maderas del Carmen, con grandes almacenes, útiles para maderas u otros objetos. Darán razón plaza de San Francisco, 5, principal.

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS SUBLIME MARISTANY MARCA A PLAZOS 5 DUROS MENSUALES!

8 AÑOS GARANTÍA CON CERTIFICADO (Precio de coste) fijo e invariable Casa fundada en 1870 Único representante en VALENCIA

Santiago de Tos

102 Calle San Vicente 102

Defunciones

Defunciones: José Simó Alcalá, de 67 años, Cruz, 1, de hemorragia cerebral.—Encarnación Igual López, de 85 años, Hermanitas de los Pobres, de lesión cardíaca.—Rita Gisbert Llopis, de 80 años, Hermanitas de los Pobres, de mielitis crónica. Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 17.—Defunciones, 29.

Murmuraciones europeas

La verdad sobre la novela de miss Elkins y el duque de los Abruzzos

Ahora que el senador Elkins ha muerto, los diarios yanquis publican informaciones veraces sobre la actitud real de este personaje en el asunto de la boda de su hija con el duque de los Abruzzos. Los informes se deben a un amigo entrañable del difunto.

Cuando hace tres años el senador Elkins se enteró de las amores de su hija y el duque de los Abruzzos, no disimuló su alegría. Se mostró en seguida muy dispuesto a otorgar la mano de su interesante hija al intrépido explorador. Por su parte, el duque estaba enamorado, de ese modo que los declaradores llaman frenético... Fue a Italia a pedir el consentimiento de su familia. Pero surgió el conflicto natural de jerarquías... En la corte italiana se convino en que la sangre juvenil de la señorita Elkins, no era sangre aristocrática. El senador Elkins, con sus millones y su influencia, era al fin y al cabo, un hombre allegadizo... Así y todo, el noble duque insistió en su deseo. Pero la corte italiana fue inflexible y se opuso a una boda tan oscura.

El duque, contó al senador estas cosas. Y entonces el Sr. Elkins, hombre humano, humanísimo, repuso: —Pero, amigo mío: ¿Qué importan los títulos? La grandeza se tiene en la frente o en el corazón, no se tiene escrita en unos papeles amarillos... Si amáis a mi hija, y yo os aseguro que es amable de verdad, ¿qué os importan todas las cortes del mundo? La vida, amigo, es corta, y no se vive más que una vez... La inquietud del rango es una inquietud absolutamente anacrónica. Cásese usted y no iremos todos a conquistar el mundo o a recorrerlo elegremente... En fin, usted verá...

El duque, luego de reflexionar cien días, regresó tristemente a Italia; su fidelidad al Rey y a la corte, pudo más que su amor. A pesar de la filosofía risueña del senador, no parece digna, nos parece admirable la conducta del duque.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Médico herido por los moros París.—Publica Le Temps un cablegrama de Tánger, diciendo que el Dr. Wilkinson, súbdito inglés, fué atacado en el camino de Tetuán por un grupo de indígenas, resultando con heridas graves.

D. Jaime de Borbón ascendido San Petersburgo.—D. Jaime de Borbón, capitán del regimiento de Húsares de la Guardia rusa, ha presentado la dimisión por motivos de orden particular, siendo ascendido a coronel.

La salud de la Reina Pia de Portugal Roma.—Los médicos que asisten a doña María Pia de Portugal, la han aconsejado que traslade su residencia a la villa Real de Caserta, porque aquel clima le será más favorable.

Por orden de Victor Manuel se ha empezado a restaurar y alhajar el palacio de aquella población, para lo cual se han enviado muebles y tapices del Quirinal.

Peary llegó al Polo Washington.—Ante la comisión parlamentaria encargada de dilucidar si el comandante Peary llegó al Polo Norte, ha informado este explorador, relatando todas sus etapas con un lujo de detalles y observaciones, y al mismo tiempo con una sencillez tal, que los comisionados de la Cámara se dieron por satisfechos.

De la TARDE

Madrid 13, a las 6:30 tarde. La «Gaceta» El diario oficial publica hoy los siguientes decretos: Aprobando la distribución de fuerzas de Seguridad; anunciando la provisión, por concurso, de las plazas vacantes de tenientes del cuerpo de Seguridad y 20 plazas de aspirantes al mismo cuerpo, y a concurso para proveer las vacantes de aspirantes a fletes cronas de pesas y medidas de Badajoz, Lugo, Orense y Toledo.

A Barcelona El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Ruiz Valarino, se ha despedido de las Reinas doña Victoria y doña María Cristina. Mañana marchará a Barcelona, con objeto de asistir a la inauguración del Museo Nacional.

Consejo A las 3:30 de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, en el domicilio del Sr. Cobian. Ninguna impresión comunicaron a los periodistas a la entrada.

De la NOCHE

Madrid 13, a las 10:15 noche. Catástrofe en Huelva Telegrafían de Huelva que en la mina «Cueva de la mora», propiedad de la Compañía Inglesa de minas de cobre, se rompió un muro de contención de un pantano, que contenía 50.000 metros cúbicos de agua, precipitándose ésta por el barranco, invadiendo la casa llamada de las bombas y unas chozas habitadas por unos obreros.

En la casa había tres personas y en las chozas cinco, todos obreros. Dos de éstos, que estaban cerca del dique, perecieron. Las aguas arrastraron un terraplén, y con él un tren que pasaba entonces, resultando muerto el fogonero, y con las dos piernas rotas el maquinista.

Créese que el siniestro se debe a un manantial que había debajo del dique. Sublevación a bordo Comunican de Las Palmas que ayer se sublevaron tres marinos a bordo del vapor inglés «Brines Blancas», pero con alguna resistencia se consiguió reducirles, y han sido encarcelados.

Temporal De la Coruña dicen que reina en aquellas costas un temporal imponente, que impide toda comunicación marítima entre la Coruña y el Ferrol.

Los vapores no han podido salir del puerto, pues el comandante lo ordenó cerrar, quedando dentro las embarcaciones pesqueras. El frío es intensísimo. Ha caído una fuerte granizada, destruyendo totalmente los sembrados.

En Granada han caído grandes nevascos. Consejo de ministros Desde las tres de la tarde hasta las cinco y media duró el Consejo de ministros. No asistió el Sr. García Prieto, a causa de que a la misma hora se celebraba la recepción diplomática en el ministerio de Estado.

A la salida no manifestaron los ministros que habían sido cambiados impresiones, pues el objeto principal fué dar cuenta el Sr. Salvador de dos cartas recibidas del Sr. Canalejas, comunicándole el excelente espíritu militar de la guarnición de Melilla y las constantes manifestaciones de simpatía hechas a S. M. el Rey.

El Sr. Gasset leyó un telegrama del señor Canalejas, recomendándole que estudie los medios de arbitrar recursos para impulsar las obras del puerto de Melilla, único medio de explotar en plazo breve la espléndida riqueza mineral.

Los ministros de Hacienda y de Fomento trataron de los medios de facilitar recursos para fomentar algunas obras públicas, para dar trabajo a los obreros que se presentan diariamente a reclamarlo.

También cambiaron impresiones sobre la huelga de Portugal, pues carecen de nuevos detalles por no funcionar el correo ni el telégrafo.

El Sr. Castrillo informó sobre la interrupción de las líneas férreas del Norte y Noroeste de España a causa de las nevadas.

El Sr. Ruiz Valarino comunicó a sus compañeros que mañana, en el rápido, sale para Barcelona a inaugurar el Museo Social.

Manifestaron los ministros que tienen la impresión particular de que el Rey regresará en la fecha fijada primeramente, vista la persistencia de los temporales.

Del temporal dijeron que aumenta, y que está interrumpida la comunicación telefónica y telefónica en todo el Norte, parte de Andalucía, París y Portugal, y estamos casi aislados con el resto del mundo.

La temperatura se sostiene bajo cero, y las nevadas se suceden, acompañadas de vientos huracanados.

Es imposible transmitir detalles. Las temperaturas más bajas registradas son: León, siete grados bajo cero, y en Madrid seis.

Briones. Madrid 13, a las 11:45 noche. Carta interesante El Mundo publica íntegra una carta del general Puente dirigida al Sr. Arias de Miranda, en la que en tonos desahogados, da cuenta de ciertos hechos realizados por el ministro en perjuicio directo de su personalidad.

Añade el periódico que el general Puente ha solicitado el pase a la reserva por razón de edad, pues le correspondía dejar el servicio activo en la primera quincena de marzo, y solicita se le conceda con fecha de la primera quincena de enero.

Cumplimentando a la Reina.—Comida en familia La esposa del Sr. Canalejas ha cumplimentado a la Reina doña Victoria.

En casa de los Infantes se ha verificado una comida en familia, con motivo de cumplirse los cinco años del casamiento.

Sobre la implantación de los Presupuestos Afirmase que la implantación de los Presupuestos dará lugar a ciertas dificultades agravadas por la ausencia del Sr. Canalejas. Los centros no podrán presentar a su tiempo las nóminas de este mes, y podrá darse el caso de que no cobren algunos empleados.

Recepción diplomática La recepción diplomática celebrada en el ministerio de Estado, ha sido brillantísima. El Nuncio ha sido uno de los primeros en saludar a los Sres. García Prieto, y el señor Gasset estuvo en el ministerio a enterar al Sr. García Prieto de lo ocurrido en el Consejo celebrado en casa del Sr. Cobian.

El Tratado con Marruecos.—El marqués de Alhucemas.—Banquete Mañana publicará la Gaceta el Tratado de ratificación con Marruecos.

También publicará un decreto concediendo al marqués de Alhucemas al Sr. García Prieto, para sí, sus hijos y sucesores legítimos.

Esta merced entendiéndose libre de gastos. El personal de la carrera diplomática dará un banquete al Sr. García Prieto.

De Melilla Dicen de esta plaza que Seluán ha sufrido un asombroso cambio. Ahora es un cuartel

cuajado de barracones. El kaid de Rencheldal, antiguo lugarteniente de El Roghi y otros kaides, mostráronse maravillados de la transformación. La salud ha mejorado desde que se llevan las aguas diariamente.

El Rey estuvo en Tahullima y visitó la instalación de Cerhola. Mientras esta visita, los Sres. Canalejas y Añar regresaron a Nador, donde esperaron al Rey.

En Almería se asegura que el día de la llegada del Rey se verificará una gran revista naval y simulacro de desembarco, con mando parte todas las tripulaciones de buques.

Ha llegado el general de artillería de la Armada, Danyel, con objeto de esperar al Rey.

En el vapor «Alcira» regresa la comisión de esa Cámara de Comercio que fué a Melilla para asistir a la Asamblea.

Entre las conclusiones votadas por ésta, figuran el correo diario a Melilla.

Los trenes llegan atestados de viajeros para presenciar el regreso del Rey. La animación es extraordinaria.

Huelga minera Comunican de Puertollano (Ciudad-Real) que se han declarado en huelga todos los obreros de la mina Argüelles. Solicitan ser trasladados a la mina en ferrocarril, aumento de jornal, y que éste se les abone por decenas en el pueblo, y no en la mina, como hasta ahora se ha hecho.

Briones. De Barcelona Barcelona 13 a las 11:50 noche. El tiempo.—La huelga de descargadores; datos oficiales.—Otra huelga.—Visitas al gobernador.—La cuestión de la cal, cemento y el yeso.—Se ofrecen cien mil pesetas por lo que el Ayuntamiento cobra diez mil docientos.—La huelga de los basureros.—El marqués de Marianao.—Consejo de guerra suspendido.—Desgracias.—Movimiento de buques.

El día ha sido lluvioso y frío. Las noticias de la región acusan también lluvias y nieve en la parte alta.

Las comunicaciones telefónicas hállanse interrumpidas; por las telefónicas se transmiten con dificultad los despachos.

A consecuencia de la inseguridad del tiempo acudieron a los muelles del puerto menos obreros que los días anteriores.

Según datos oficiales trabajaron en los muelles 1.381 obreros y número proporcional de carros; en la estación de Francia 225 obreros y 30 carros, y en la del Norte 80 y 72, respectivamente.

Durante el día no se registraron coacciones; de las que hubo anoche la Policía ha detenido a tres huelguistas.

Hoy se declararon en huelga los obreros de la sección de máquinas de la fábrica de harina de la calle de Sagrera por solidaridad con los descargadores.

Una comisión de obreros panaderos conferenció con el gobernador civil sobre la conveniencia de que la fuerza pública acompañe a los carros cargados de harina.

También visitó al Sr. Portela una comisión de patronos carreteros, cambiando impresiones acerca del curso de la huelga. No se adoptó acuerdo alguno que influya en su resolución.

Una numerosa comisión de industriales de la Federación de los ramos de construcción expuso al gobernador civil los perjuicios que irroga la actitud de la mayoría lerrouxista del Ayuntamiento en el asunto de la cal, el yeso y el cemento. Los comisionados pidieron autorización para publicar carteles exponiendo el estado del conflicto, y la temeridad de dicha mayoría, que emplea fondos de la ciudad para sostener el recurso entablado contra el acuerdo del gobernador civil, que declaró ilegal el concierto.

Dichos industriales ofrecen cien mil pesetas anuales por el referido arbitrio, por el cual se consignan en el presupuesto del municipio diez mil docientos.

Además se proponen celebrar el martes próximo en el Fomento del Trabajo una reunión, a la que invitarán a los diputados y senadores.

Una comisión de obreros albañiles ha pedido al gobernador que interceda cerca del Ayuntamiento para que desista del cobro del impuesto de la cal, el cemento y el yeso en la forma que se propone, pues hállanse paralizadas las obras, causando ello perjuicios a la ciudad y a la clase obrera.

La huelga de los basureros ha continuado hoy, habiendo aumentado el número de los huelguistas.

En la orden de la plaza para mañana se dispone que los soldados que auxilian a los individuos de las brigadas municipales encargados de la recogida de la basura, cesen en sus trabajos hasta nueva orden de la superioridad, en vista del mal tiempo.

Hoy volvió a posesionarse de la alcaldía el señor marqués de Marianao.

Se ha suspendido hasta nueva orden el Consejo de guerra que debía celebrarse hoy contra varios soldados del batallón de cazadores de Mérida, sumariados por delito de sedición. Esta causa procede de la semana trágica.

Telegrafían de Lérida que en el término de Ibarra (6 lborra) hundiéndose el tejado de la cuadra en construcción de una fábrica harinera, resultando muerto un peón albañil, llamado Emilio Soler Martínez, de 19 años de edad, natural de Orihuela, y herido el albañil Francisco Verde Matelas.

Durante el día de hoy han fundeado en este puerto los siguientes vapores: «Canalejas», «Francolí», «Aragón», «Nunciación», «Balear», «San José» y «Príncipe Humberto».

Zarparon los siguientes: «Navarra», «Príncipe Humberto», «Rey D. Jaime II» y «Canalejas».

De la MADRUGADA

Madrid 14, a las 1:30 madrugada. De Melilla.—El temporal.—Trenes detenidos Según un despacho del Sr. Canalejas, el tiempo ha abonanzado en Melilla.

Comunica también el jefe del gobierno que el Rey, con su séquito, saldrá hoy sábado para Alhucemas o Almería.

En las proximidades de la estación de Otero descarrilló un tren de mercancías. Hay dos trenes bloqueados por las nieves. Se teme que falten las subsistencias para los viajeros.

De Badajoz comunican que en Almarcón hay dos trenes detenidos, y en Alcoracejo otro. La incomunicación es tal, que según dicen, durará varios días.

También están detenidos dos trenes en Medina, dos en Torralva, dos en Salinas, uno en Ocaña y otro en Carfena.

Los viajeros de este último han sido trasladados al pueblo, donde se les dió alojamiento.

De Avila dicen que se teme que el río Tormes, al deshelarse, inunde la vega.

Entre republicanos.—«España Nueva»

«España Nueva» publica una carta, dirigida por el Sr. Pérez Galdós al Sr. Soriano, suplicándole que suspenda la campaña con «El Radical», hasta que el Sr. Ronanones conteste a la carta que le dirigió el diputado por Madrid. Este dice en «España Nueva» que acata la orden, y que aunque tenía compuesto ya un artículo contra el Sr. Lerroux, no lo publicará hasta que el Congreso vaselva sobre la moralidad del jefe de los radicales, pues se propone demostrar los actos inmorales que cometió, valiéndose del cargo de diputado.

El Radical publica un artículo de Francisco Villanueva, titulado «Yo y Soriano», en el que dice que éste ha pagado recientemente, desde que se celebró el Parlamento, 30.000 pesetas a la Papelera Española, 20.000 a un acreedor de «España Nueva» y 20.000 más a otro acreedor.

Añade que estas 70.000 pesetas es el precio que la Solidaridad catalana paga a Soriano por la campaña contra Lerroux.

«España Nueva», con el título de «Bomba val», en letras del cuerpo doce, publica un artículo diciendo lo siguiente: «Es cierto que una autoridad de Madrid, a quien se trató de formar tribunal de honor por aceptar un cargo, intenta, de acuerdo con el ministro de la Gobernación, un atentado monstruo contra España Nueva al estilo de las de Ferrer y Rizal, y tan estúpido, que un sugeto conocido por D. Pedro el Cruel, pagador de un libelo chantage, se atreviera de tanta crueldad? ¡Al tiempo! ¡Al tiempo! ¡Al tiempo!»

Ya hableremos del ministro, de las autoridades, etc. Vivimos prevenidos. Parece referirse este periódico al jefe superior de la Policía, Sr. Llanos, a quien, según se dice, el cuerpo de Estado Mayor desea formarle tribunal de honor, por haber aceptado el cargo que actualmente desempeña.

Sobre una catástrofe

Participan de Huelva que han aparecido siete cadáveres de las víctimas de la catástrofe de Cueva Mora. La presa que originó la catástrofe estaba construida sin autorización.

Del Ecuador.—Combate.—Fortificación de un canal

Un despacho del Ecuador dice que el presidente de aquella República, D. Emilio Estrada, tomará posesión de su elevado cargo el día 1.º de septiembre.

De Nueva York comunican que continúa la revolución en Méjico. Ayer sostuvieron los insurrectos un combate con las tropas gubernamentales, resultando 20 muertos.

También participan que según informe de la comisión encargada de estudiar el proyecto de fortificación del Canal de Panamá, que acompaña al Mensaje dirigido al Congreso por el presidente M. Taft, se calcula en 12.500.000 dólares lo que importan las obras de fortificación.

Se propone como armamento la instalación de 8 cañones de 14 pulgadas, 12 de 6 pulgadas y 24 morteros de 12 pulgadas, con una guarnición de 12 compañías de artillería de costa, cuatro regimientos de infantería, un batallón de artillería de montaña y un escuadrón de caballería.

Temporal en Francia.—Consejo de ministros

De París telegrafían que ha arreciado el temporal. El Sena no cesa de crecer. Varios puntos ribereños han sido ya inundados. El temporal repercute en las costas del Norte Bretaña, Normandía, etc. Reina un viento huracanado, temblándose que hayan ocurrido accidentes marítimos.

En la playa de Abe ha encallado un cazatorpederos.

También dicen que el Consejo de ministros de hoy se ha ocupado del orden que han de llevar los trabajos parlamentarios. El propósito del gobierno es pedir a la Cámara que dedique las sesiones, excepto la del viernes, reservada a las interpellaciones, para la discusión de los Presupuestos para 1911.

El presupuesto de Negocios Extranjeros será el primero que se discuta. M. Pichon ha dado ya cuenta a sus compañeros del presupuesto en líneas generales.

En un discurso que pronunciará en breve expondrá la situación diplomática en general e indicará el estado actual de relaciones entre Francia y las demás Potencias.

Varias noticias

Según dicen de Bombay, por haber prohibido las autoridades la celebración de una procesión, el populacho se amotinó, atacando a la policía. Hízose necesaria la intervención de la tropa, que disparó repetidas veces, restableciendo el orden.

Resultaron once muertos y catorce heridos.

Desde San Francisco de California comunican que el divorcio ha adquirido allí tal incremento, que por los más fáciles motivos se rompen los vínculos matrimoniales, y algunos meses después, se contraen nuevas uniones que suelen correr la misma suerte que las primeras.

Por término medio, en los principales Estados se dá el divorcio, por cada 100 habitantes en la siguiente proporción: Maine, 117; New-Hampshire, 112; Rhode Island, 105. Esta proporción desciende en Massachusetts a 47.

Participan de Londres que el agitador laborista Felipe Guowden, diputado socialista independiente de Blackburn ha pronunciado un discurso declarando que el proletariado británico apoyará al gobierno en la lucha contra el veto de los lores, pues mientras esto subsista, no podrán realizarse las importantes reformas sociales que espera con impaciencia el pueblo inglés.

También dicen que el comité que preside el Príncipe Enrique de Prusia, anuncia que la expedición antártica organizada por dicho comité, saldrá de Hamburgo a principios de la primavera, al mando del teniente Filchner, sabio geógrafo y atrevido explorador.

Despachos de Chile dicen que la situación de aquella república no debe ser muy próspera, cuanto que el alcalde de Santiago publica una especie de manifiesto, en el cual declara que la administración local se ha hecho imposible por falta de dinero. Añade dicha autoridad que si el gobierno no acude en socorro de aquel Ayuntamiento, se verá forzado a suspender todos los servicios municipales.

EL MIGUELETE Y SUS CAMPANAS

—POR LAZARO FLORO— Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de DOS REALES.

